
 

 
Ata da Sessão Plenária Ordinária nº 1.671 do 

Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura 

e Agronomia do Rio Grande do Sul – Crea-

RS, realizada em 9 de outubro de 2009, na 

sede do órgão, em Porto Alegre (RS).-.-.-.-.-.-. 

Às dezoito horas e quinze minutos do dia nove de outubro de dois mil e nove, na sede do 1 
Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia do Rio Grande do Sul – Crea-RS, 2 
em Porto Alegre, Estado do Rio Grande do Sul, reuniu-se o Plenário do órgão, em sua Sessão 3 
Ordinária nº 1.671, sob a presidência do engenheiro civil Luiz Alcides Capoani e presentes os 4 
conselheiros regionais Adelir José Strieder, Ademar Michels, Alberto Stochero, Alcimar da 5 
Rocha Lopes, Alfredo Reinick Somorovsky, Andréa Larruscahim Hamilton Ilha, Antônio 6 
Cândido Varela Trindade, Antônio Carlos Pereira de Souza, Antonio Carlos Rossato, Armando 7 
Rodrigues da Costa, Artur Pereira Barreto, Augusto César Mandagaran de Lima, Carlos Giovani 8 
Fontana, Carmem Dora Porto Fransozi, Carmen Anita Hoffmann, Christiane Brisolara de Freitas, 9 
Cláudia Fernanda Almeida Teixeira, André Huyer, Cláudio Fischer, Córdula Eckert, Cristina 10 
Wayne Brito, Derli João Siqueira da Silva, Fabiano de Oliveira Fortes, Edival Silveira Balen, 11 
Elizabeth Trindade Moreira, Elton Luis Bortoncello, Emidio Marques Ferreira, Eudes Antidis 12 
Missio, Evandro Krebs Gonçalves, Lina-Alméri G. P. Zoch Cavalheiro, Felipe José Trucolo, 13 
Fernando Oltramari, Flávio Pezzi, Flávio Thier, Daniel Lena Souto, Hugo Gomes Blois Filho, 14 
Ivo Germano Hoffmann, Jaceguáy de Alencar Inchausti de Barros, Jair Weschenfelder, Jairton 15 
Luis Dezordi, Jana Koefender, Jefferson Luiz de Freitas Lopes, João Luis de Oliveira Collares 16 
Machado, Jorge Alberto Albrecht Filho, Jorge Augusto Peres Moojen, Jorge Gelso Cassina, 17 
Jorge Luiz Giulian Marques, José Aparecido de Oliveira Leite, José Ascânio Vilaverde Moura, 18 
José Eduardo Pereira Neto, Rosâne Vilasbôas, Júlio César Touguinha de Almeida, Lélio Gomes 19 
Brod, Lia Maria Herzer Quintana, Lúcia Brandão Franke, Luciano Hoffmann Paludo, Luiz 20 
Alberto Carvalho Júnior, Sinclair Soares Gonçalves, Luiz Carlos Karnikowski de Oliveira, Luiz 21 
Fernando Castro do Amaral, Luiz Inácio de Souza Sebenello, Luiz Nelmo de Menezes Vargas, 22 
Lulo José Pires Corrêa, Márcio Gomes Lontra, Marcos Fernando Uchôa Leal, Maria Beatriz 23 
Medeiros Kother, Maria da Graça Sebben, Rubens Zolar da Cunha Gehlen, Mauro Fernando 24 
Ferreira, Luciano Roberto Grando, Ismael da Silva Bicca, Moisés Souza Soares, Mônica 25 
Grosser, Nelci Fátima Denti Brum, Nelson Kalil Moussalle, Nilo Antônio Rigotti, Nilson Romeu 26 
Marcílio, Nirce Saffer Medvedoviski, Odir Francisco Dill Ruckhaber, Otto Willy Knorr, Paulo 27 
Deni Farias, Paulo Ricardo Castro Oliano, Paulo Roberto Wander, Pedro Roberto de Azambuja 28 
Madruga, Pedro Silva Bittencourt, Pery da Silva Bennett, Regis Wellausen Dias, Renato 29 
Malcorra Prates, Ricardo Scavuzzo Machado, Sérgio Luiz Duarte Zimmermann, Sérgio Luiz 30 
Lena Souto, Silverius Kist Júnior, Rômulo Plentz Giralt, Underléa Miotto Bruscato, Valdemar 31 
Kaliniewicz, Vitor Lemieszewski, Volnei Pereira da Silva, Wilson Luiz Arcari e Marcos Antonio 32 
Leite Frandoloso.  Integraram também a Mesa Diretora dos trabalhos o eng. Marcus Vinícius do 33 
Prado, coordenador da Coordenadoria das Inspetorias do Crea-RS, e o  arquiteto e urbanista Osni 34 
Schroeder, diretor-geral da Mútua/Caixa-RS. Deixaram de comparecer à sessão, sem prévia 35 
justificativa, os conselheiros André Luis Queiroz Araújo, Anne Thomsen, Marilze Benvenutti 36 
Denes, Mario Cezar Macedo Munró e Maurício Flores dos Santos. Havendo quórum 37 
regulamentar, a sessão teve início com a execução do Hino Nacional e, ato contínuo, do Hino do 38 
Estado do Rio Grande do Sul, passando-se a seguir à ORDEM DOS TRABALHOS. I – 39 
APRECIAÇÃO DE ATAS. Por unanimidade, o Plenário decidiu aprovar, sem reparo ou 40 
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emenda, as atas das Sessões Plenárias nº 1.669 (Extraordinária), realizada em 28 de agosto de 41 
2009, e nº 1.670 (Ordinária), acontecida no dia 11 de setembro de 2009, as quais foram assinadas 42 
pelos membros da Mesa. II – EXPEDIENTE. Das correspondências recebidas e expedidas de 43 
interesse do Plenário, a Mesa deu destaque a: Recebidas – 1) Requerimento de 15 de setembro 44 
de 2009, subscrito pelo eng. eletricista Fabiano Salvadori, representante titular da UNIJUÍ na 45 
Câmara Especializada de Engenharia Elétrica do Crea-RS, solicitando licença da função até 31 46 
de dezembro de 2009, por motivos de ordem profissional. Ciente. 2) Carta nº 173/2009-SG, de 47 
30 de setembro de 2009, do Sindicato dos Engenheiros no Estado do Rio Grande do Sul – 48 
SENGE/RS, encaminhando em anexo cópia da carta em que o eng. cartógrafo Rodrigo Salomoni 49 
solicita renúncia da função de conselheiro suplente, lotado na Câmara de Engenharia Civil, 50 
devido a nomeação para exercer  cargo  em Brasília (DF). Ciente. Expedidas – Nada a destacar. 51 
III – COMUNICAÇÕES. 1) Presidente Luiz Alcides Capoani – Registrou o transcurso dos 52 
acontecimentos destacados a seguir: de 20 a 22/9 – 5ª Reunião Ordinária do Colégio dos 53 
Presidentes. Foram tratados temas de relevância para os profissionais da área tecnológica e para 54 
a sociedade como, por exemplo, os projetos da Petrobras para o pré-sal, a matriz do 55 
conhecimento, a questão da acessibilidade e da sustentabilidade. Na oportunidade, ressaltou a 56 
importância do debate sobre a minuta do termo de cooperação técnica entre o Sistema 57 
Confea/Crea e o Ministério dos Transportes, que prevê o recrutamento e cadastramento de 58 
profissionais interessados e legalmente habilitados à prestação de serviços de emissão de laudos 59 
de vistoria e engenharia de estabilidade estrutural nos estádios de futebol.  Dia 26/9 – Reunião 60 
Ordinária Ampliada da Câmara de Engenharia Civil. Esteve presente na reunião ordinária 61 
ampliada da nossa Câmara Especializada de Engenharia Civil, que esteve em Santa Maria 62 
relatando processos e analisando documentos relativos à área de engenharia civil. Dia 11/9 – 63 
Assinatura de Convênio com a Eletrosul. Com objetivo de estabelecer laços de cooperação 64 
entre o CREA-RS e a Eletrosul, no sentido de intensificar o relacionamento institucional e 65 
promover o aprimoramento do integral cumprimento da legislação profissional vigente, foi 66 
assinado um convênio, aqui na sede do Conselho, com a presença do presidente da 67 
concessionária, Eurides Luiz Mescolotto; da deputada federal Emília Fernandes; do diretor-68 
presidente da CGTEE; Sereno Chaise; do assessor técnico da Secretaria de Infra-Estrutura e 69 
Logística, João Carlos Félix; do assessor da ministra da Casa Civil, Dilma Rousseff, Anderson 70 
Dorneles; e do diretor de Engenharia da Eletrosul, eng. eletricista Ronaldo dos Santos Custódio, 71 
que na ocasião realizou o lançamento do livro de sua autoria intitulado “Energia Eólica para 72 
Produção de Energia Elétrica”. Dia 16/9 – CONVITE AO IX EESEC. Contou ter visitado o 73 
prefeito  de Caxias do Sul, José Ivo Sartori, acompanhado do presidente da Associação dos 74 
Engenheiros, Arquitetos, Agrônomos, Químicos e Geólogos de Caxias do Sul, eng. Gilberto 75 
Oliveira, e do conselheiro da Câmara de Agronomia, Jorge Cassina, para entrega do convite do 76 
IX Encontro Estadual de Entidades de Classe – IX EESEC, evento previsto para acontecer 77 
naquela cidade entre os dias 15 e 17 de outubro, com a expectativa de reunir as 132 entidades de 78 
classe das áreas tecnológicas atuantes no Estado. Dia 17/9 – GT Mulher Crea-RS. Promovido 79 
pelo Conselho gaúcho com a coordenação do GT Mulher CREA-RS, foi realizado o 2º Fórum 80 
Temático Empreendedorismo e Segurança, com a presença das conselheiras federais Iracy 81 
Silvano e Angela Canabrava. Dia 18/9 – Fórum Lideranças Engenharia Florestal. O Fórum 82 
reuniu profissionais da especialidade na discussão sobre a atual conjuntura política da engenharia 83 
florestal no País, em especial no Estado, a fiscalização e valorização da profissão. Participaram 84 
da abertura o coordenador da Câmara Especializada de Engenharia Florestal, conselheiro Pedro 85 
Roberto Madruga, o assessor institucional do Crea-RS, eng. Donário Rodrigues Braga Neto,  86 
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representando a Presidência, e o diretor geral da Mútua, arq. e urb. Osni Schroeder. Dia 24/9 – 87 
Posse na Associação de Engenheiros e Arquitetos de Pelotas. Revelou que estivera em Pelotas 88 
para a cerimônia de posse da Associação de Engenheiros e Arquitetos da cidade, cujo novo 89 
presidente da entidade, eng. civil Lélio Brod, é também conselheiro na Câmara de Engenharia 90 
Civil do Crea-RS.  Lá, também visitou a Inspetoria de Pelotas. De 2 a 4/10 – XXV Seminário 91 
das Inspetorias do Crea-RS. Em Santana do Livramento, ocorreu o XXV Seminário das 92 
Inspetorias, com a participação do presidente da FAMURS, Marcus Vinícius, que propôs uma 93 
grande parceria na fiscalização nas inspeções e manutenções prediais, envolvendo o Crea-RS, as 94 
entidades de classe e as prefeituras. A conversa ficou de ter continuidade durante o Eesec, de 15 95 
a 17 de outubro, onde o dirigente estaria também presente, assim como o presidente do Confea, 96 
eng. Marcos Túlio de Melo. Destacou, ainda, ter ocorrido no seminário uma homenagem a todos 97 
os ex-coordenadores, aos quais foi entregue pela Presidência uma placa de reconhecimento, e a 98 
reeleição do coordenador e do coordenador-adjunto das Inspetorias, eng. civil Marcus Vinícius e 99 
eng. agrônomo Bernardo Palma, que concorreram em chapa única. Dia 7/10 – Seminário do 100 
Arroio Dilúvio. Informou ter participado da abertura do IV Seminário do Arroio Dilúvio, uma 101 
realização da Secretaria Municipal Meio Ambiente, acontecido na sede do Crea-RS, e que 102 
contou com a participação do DEP, DMAE e DMLU e do conselheiro Sérgio Zimermann. Dia 103 
8/10 – Fórum Lideranças Agronomia. Ocorrido no plenário do Regional, o Fórum Estadual de 104 
Lideranças da Agronomia, promovido pela nossa Câmara Especializada de Agronomia, debateu 105 
aspectos muito importantes destas profissões, como mercado de trabalho, relatos de sucesso e a 106 
definição da realização, em Gramado, do Congresso Brasileiro de Agronomia. Dia 25/9 – 107 
Construmóbil. Deu conhecimento que efetivera visita à Feira da Construção Civil, Mobiliário e 108 
Decoração, em Lajeado, onde o Crea-RS instalou stand em conjunto com a Seavat. Dia 29/9 – 109 
Corsan. Nesta data, esteve reunido, na sede da Corsan, com o presidente da empresa, eng. 110 
eletricista Mário Rache Freitas, acompanhado do coordenador da Câmara de Engenharia 111 
Química e do GT da Resolução 430, conselheiro Nilo Rigotti, e do conselheiro José Homero 112 
Finamor Pinto, propondo um convênio de mútua cooperação entre as partes, com a identificação 113 
dos cargos e atribuições dos técnicos lá existentes, para o integral cumprimento da legislação 114 
profissional vigente. Dia 1º/10 – Uruguaiana. Efetuou visita à inspetoria de Uruguaiana e à 115 
Exposição Agropecuária de Uruguaiana, onde o Crea-RS, a Asseagru e a Aseng se fizeram 116 
presentes com um stand. Dias 23 e 24/9 – Eleições das Comissões das Inspetorias. Segundo 117 
avaliação do Presidente, foi um sucesso a realização das eleições dos membros de comissões das 118 
inspetorias, totalmente via internet, que mostrou ser este um processo rápido, confiável, e que 119 
gerou um aumento de 89% na participação de profissionais. 2) Cons. Ivo Germano Hoffmann 120 
– Registrou com profundo pesar o falecimento em 25 de setembro, do eng. Milton Mandelli, que 121 
por vários anos foi diretor da CEEE e da Eletrosul, além de presidir a Associação dos 122 
Engenheiros da CEEE. 3) Cons. Antônio Carlos Pereira de Souza – Também foi de pesar a 123 
comunicação trazida por este conselheiro, que registrou o falecimento do eng. Ibá Ilha Moreira, a 124 
quem qualificou de um  homem honrado e competente que será lembrado pelas gerações futuras 125 
por tudo que fez na área profissional, principalmente na área da engenharia de avaliações. 126 
Lembrou que o insigne colega foi fundador e patrono do Ibape-RS, criador e professor da 127 
disciplina de Engenharia de Avaliações da Ufrgs e vice-presidente e presidente em exercício da 128 
Sergs durante longo período.  IV – ORDEM DO DIA.  Após discussão, a Ordem do Dia foi 129 
aprovada com a retirada do item Contas da Mútua/Caixa-RS e inclusão do item Proposta do GT 130 
Bicameral Arquitetura/Engenharia Civil, passando depois a ser cumprida da forma relatada a 131 
seguir. 1. ASSUNTOS DE INTERESSE GERAL. 1.1 ASSUNTOS APROVADOS AD 132 
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REFERENDUM DO PLENÁRIO. Foram apreciados e homologados por unanimidade os 133 
seguintes atos administrativos praticados pelo presidente do Crea-RS ad referendum do Plenário:  134 
Portaria nº 223, de 22 de setembro de 2009, que nomeia o eng. civil e de segurança do trabalho 135 
João Daniel Xavier Nunes, para integrar, na condição de profissional do Sistema convidado  136 
indicado pela Câmara Especializada de Engenharia Civil, o Grupo de Trabalho para Assuntos de 137 
Prevenção e Proteção Contra Incêndio – GT PPCI, em substituição ao conselheiro Luiz Carlos 138 
Karnikowski de Oliveira; Portaria nº 226, de 24 de setembro de 2009, que nomeia o engenheiro 139 
agrônomo Pedro Luiz da Cas Viegas, para integrar o Grupo de Trabalho Georreferenciamento – 140 
GT-Geo, em substituição ao engenheiro cartógrafo Rodrigo Salomoni, na qualidade de 141 
profissional do Sistema convidado, representando o Instituto Nacional de Colonização e 142 
Reforma Agrária – INCRA; Portaria nº 227, de 24 de setembro de 2009, que nomeia o eng. 143 
civil Cylon Fernandes Rosa Neto, para integrar o Grupo de Trabalho Ações de Integração 144 
Profissional e Sociedade do Crea-RS, em substituição ao eng. civil Romano Tadeu da Silveira 145 
Botin, na qualidade de profissional do Sistema convidado, representando a Sociedade de 146 
Engenharia do Rio Grande do Sul – SERGS; e Portaria nº 228, de 28 de setembro de 2009, que 147 
nomeia o conselheiro Ademar Michels, para integrar a Comissão de Educação e Atribuição 148 
Profissional – CEAP, na qualidade de representante titular da Câmara Especializada de 149 
Engenharia Industrial, em substituição ao conselheiro Ademar Jorge Thiele. Registre-se, 150 
divulgue-se e cumpra-se. 1.2  CONTINUAÇÃO DOS PROCEDIMENTOS COM FINS DE 151 
AQUISIÇÃO DE PATRIMÔNIO PARA O CREA-RS. Em observância ao que estava 152 
detalhado na pauta enviada aos Senhores Conselheiros, juntamente com a convocação, o 153 
encaminhamento deste assunto em plenário deu-se mediante a abordagem das etapas descritas a 154 
seguir: a) Apresentações Técnicas, que consistiram em exposição sobre os seguintes temas 155 
especificados na pauta da sessão: “Diagnóstico das necessidades – espaço físico – do Crea-RS e 156 
estudo de viabilidade, ocupação e  necessidade do Crea-RS”, cuja apresentação foi feita pelos 157 
arquitetos Luiz Antonio Mascarello Schneider e Klaus Bohne, e “Avaliações de Imóvel por 158 
todos os métodos contemplados pela NBR 14653”, assunto discorrido pela arquiteta Ana Helena 159 
Martinez e pelo engenheiro civil Marcelo Saldanha. Logo após, passou-se à etapa destinada ao 160 
“Relato dos trabalhos e Parecer Final da Comissão Especial para Estudos da Viabilidade de 161 
Aquisição de Imóvel para o Crea-RS”. Tendo o plenário entendido ser desnecessário a leitura do 162 
documento de doze páginas na sua íntegra, vez que vários aspectos do seu conteúdo já tinham 163 
sido realçados e esclarecidos ao longo das exposições feitas pelos profissionais colaboradores, os 164 
relatores da Comissão Especial, conselheiros Armando Rodrigues da Costa e Luiz Inácio 165 
Sebenello, além de comentários pontuais, deram conhecimento ao Plenário da conclusão do 166 
relatório final do organismo, assim posta: “A partir dos estudos feitos pelas Assessorias 167 
Técnicas da Comissão, apresentados e submetidos à análise de seus membros, entendeu esta 168 
haver adequabilidade do prédio ofertado às necessidades do Crea-RS, em face da condição 169 
imediata de ocupação.Portanto, conclui esta Comissão, por unanimidade, ser viável a aquisição 170 
do Edifício Atlanta Professional Center, resguardados os requisitos legais e desde que não 171 
ultrapasse o valor ofertado. É o relatório que a Comissão Especial para Estudos da Viabilidade 172 
de Aquisição de Bem Imóvel para o Crea-RS, por seus membros abaixo subscritos, submete à 173 
apreciação e deliberação do Plenário. Porto Alegre (RS) 8 de outubro de 2009”. Além dos 174 
relatores, subscrevem o documento os conselheiros Ricardo Scavuzzo Machado (coordenador), 175 
Lúcia Brandão Franke, Antônio Carlos Pereira de Souza, Ary Pedro Slhessarenko Trevisan e 176 
Nilo Antônio Rigotti, membros indicados pelo Plenário na sessão extraordinária de 28 de agosto 177 
de 2009, e nomeados pela Presidência por meio da Portaria nº 209, de 3 de setembro de 2009. 178 
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(Em nota de rodapé, a comissão registra que o membro Sérgio Luiz Cardoso não participou de 179 
nenhuma das reuniões convocadas.) Abertas as discussões e após ouvidas as manifestações e 180 
ponderações de vários conselheiros acerca de questões e diagnósticos trazidos pelas 181 
apresentações técnicas e pelo estudo e relatório final da Comissão Especial (inclusive sugestões 182 
de se agregar outras medidas à proposta, que por questão de ordem não foram consideradas e 183 
aprofundadas pela Mesa, embora o Presidente as olhasse com simpatia por expressar elogiável 184 
visão do futuro, sendo assim passível de exame pelo plenário numa oportunidade futura), passou-185 
se então à derradeira etapa do tema central objeto do debate, ou seja: “Deliberação sobre 186 
autorização ao presidente do Crea-RS para apresentar proposta com fins de Aquisição de 187 
Imóvel”. Procedida a votação do assunto em tela, por 90 (noventa) votos favoráveis e quatro 188 
abstenções, o Plenário do Crea-RS, no uso da prerrogativa conferida pelo art. 9º, inciso XXIX do 189 
Regimento Interno, decidiu autorizar o presidente do Crea-RS a encaminhar as providências 190 
necessárias para efetivar a aquisição do imóvel pretendido, o Edifício Atlanta Professional 191 
Center, localizado na rua Vitória nº 84, esquina com rua São Luiz e av. Ipiranga, em Porto 192 
Alegre, Estado do Rio Grande do Sul, de propriedade da Fundação BRDE de Previdência 193 
Complementar, pelo valor de R$ 10.500.000,00 (dez milhões e quinhentos mil reais). Votaram 194 
favoravelmente os conselheiros Adelir José Strieder, Ademar Michels, Alberto Stochero, 195 
Alcimar da Rocha Lopes, Alfredo Reinick Somorovsky, Andréa Larruscahim Hamilton Ilha, 196 
Antônio Cândido Varela Trindade, Antônio Carlos Pereira de Souza, Antonio Carlos Rossato, 197 
Armando Rodrigues da Costa, Artur Pereira Barreto, Augusto César Mandagaran de Lima, 198 
Carlos Giovani Fontana, Carmem Dora Porto Fransozi, Carmen Anita Hoffmann, Christiane 199 
Brisolara de Freitas, Cláudia Fernanda Almeida Teixeira, André Huyer, Cláudio Fischer, 200 
Córdula Eckert, Cristina Wayne Brito, Derli João Siqueira da Silva, Fabiano de Oliveira Fortes, 201 
Edival Silveira Balen, Elizabeth Trindade Moreira, Emidio Marques Ferreira, Evandro Krebs 202 
Gonçalves, Lina-Alméri Gautério Paganélli Zoch Cavalheiro, Felipe José Trucolo, Fernando 203 
Oltramari, Flávio Pezzi, Flávio Thier, Daniel Lena Souto, Ivo Germano Hoffmann, Jaceguáy de 204 
Alencar Inchausti de Barros, Jair Weschenfelder, Jairton Luis Dezordi, Jana Koefender, 205 
Jefferson Luiz De Freitas Lopes, João Luis de Oliveira Collares Machado, Jorge Alberto 206 
Albrecht Filho, Jorge Augusto Peres Moojen, Jorge Gelso Cassina, Jorge Luiz Giulian Marques, 207 
José Aparecido de Oliveira Leite, José Ascânio Vilaverde Moura, Rosâne Vilasbôas, Júlio César 208 
Touguinha de Almeida, Lélio Gomes Brod, Lia Maria Herzer Quintana, Lúcia Brandão Franke, 209 
Luciano Hoffmann Paludo, Luiz Alberto Carvalho Júnior, Sinclair Soares Gonçalves, Luiz 210 
Carlos Karnikowski de Oliveira, Luiz Fernando Castro do Amaral, Luiz Inácio de Souza 211 
Sebenello, Luiz Nelmo de Menezes Vargas, Lulo José Pires Corrêa,  Márcio Gomes Lontra, 212 
Marcos Fernando Uchôa Leal, Maria Beatriz Medeiros Kother, Maria da Graça Sebben, Mauro 213 
Fernando Ferreira, Luciano Roberto Grando, Ismael da Silva Bicca, Moisés Souza Soares,  214 
Mônica Grosser, Nelson Kalil Moussalle, Nilo Antônio Rigotti, Nirce Saffer Medvedoviski, Odir 215 
Francisco Dill Ruckhaber, Otto Willy Knorr, Paulo Deni Farias, Paulo Roberto Wander, Pedro 216 
Roberto de Azambuja Madruga, Pedro Silva Bittencourt, Pery da Silva Bennett, Regis Wellausen 217 
Dias, Renato Malcorra Prates, Ricardo Scavuzzo Machado, Sérgio Luiz Duarte Zimmermann, 218 
Sérgio Luiz Lena Souto, Silverius Kist Júnior, Rômulo Plentz Giralt, Underléa Miotto Bruscato, 219 
Vitor Lemieszewski, Volnei Pereira da Silva, Wilson Luiz Arcari e Marcos Antonio Leite 220 
Frandoloso. Abstiveram-se de votar os conselheiros Valdemar Kaliniewicz, Rubens Zolar da 221 
Cunha Gehlen, Paulo Ricardo Castro Oliano e Hugo Gomes Blois Filho. O conselheiro Antonio 222 
Carlos Rossato encaminhou à Mesa a seguinte manifestação: “A Proposta Orçamentária para 223 
2010 prevê para 2009 uma receita inferior em 11,45% das despesas previstas, ou seja, cerca de 224 
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R$ 3.640.000,00 (três milhões, seiscentos e quarenta mil reais) negativos no ano de 2009, 225 
diminuindo as reservas. Assim, é necessário adequar as despesas do último trimestre de 2009, 226 
incluindo eventuais pagamentos pelo prédio no sentido de não desequilibrar ainda mais a 227 
receita com a despesa de 2009. Sugere-se, assim, que investimentos outros que não o prédio, 228 
sejam postergados, já que compra de veículos e computadores podem ser comprados no início 229 
de 2010”. A título ilustrativo, o conselheiro Ivo Germano Hoffmann, 1º diretor-financeiro do 230 
Crea-RS, forneceu detalhes sobre a disponibilidade financeiro do Conselho e sobre os passos que 231 
doravante se faziam necessárias para a efetivação da compra do imóvel, dentre as quais a 232 
aprovação pelo Plenário de uma nova reformulação do Orçamento de 2009. Registre-se que 233 
todos os documentos pertinentes às apresentações técnicas feitas pelos profissionais 234 
colaboradores e mencionados no item 1.2 – “Diagnóstico das necessidades – espaço físico – do 235 
Crea-RS e estudo de viabilidade, ocupação e necessidade do Crea-RS” e “Avaliações de imóvel 236 
por todos os métodos contemplados pela NBR 14653” – estão apensados no Processo 237 
Administrativo nº 2009030422 – “Tratativas para Aquisição de bem imóvel para o Crea-RS”, 238 
bem como os documentos técnicos físicos e de avaliação utilizados pela comissão para embasar 239 
o Relatório Final trazido à consideração do Plenário). 2. ENCERRAMENTO. Eram 21 horas e 240 
cinco minutos quando o Senhor Presidente declarou encerrada a sessão, determinando que os 241 
demais assuntos que restavam pendentes na pauta (Balancetes Orçamentários dos meses de 242 
junho e julho de 2009, Proposta Orçamentária para o exercício de 2010, deliberações da 243 
Comissão do Mérito, Proposta do GT Bicameral Arquitetura/Engenharia Civil e relatos de 244 
processo em geral) fossem reconduzidos à pauta da sessão plenária extraordinária cuja data seria 245 
posteriormente definida e convocada. E, para constar, eu, Nardo N. Gomes, Assessor de 246 
Plenário, lavrei a presente ata, que após aprovada será assinada por quem de direito, nos termos 247 
do Regimento do Conselho.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 248 
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